

## 第31回 運動会 ～ コロナ禍によりブロック開催 ～

過日、6月4日(土)に第31回運動会を開催しました。今年度はコロナ禍のため、全校一斉ではなく、低中高学年ブロック別、観覧も各ご家庭2名に限るなどの制限がある中での開催となりましたがグラウンドを所狭しと躍動する子ども達の姿を観ていただくことができ、たいへん嬉しく思います。閉会式等の持ち方には課題を残しましたが、来校された皆様には、感染症対策に加え、観覧方法などにご理解ご協力をいただきました。あらためて感謝とお礼を申し上げます。

### 写真で綴る運動会 ～ 子ども達の頑張りを再び ～



1年生 初めての60m走



1年生 たまいれ



6年生 ひっぱれ!!タイヤリレー



2年生 大玉ころがし



3年生 森の里タイフーン!!



6年生 色別リレー



4年生 つなひき



5年生 はさんではこんで!



閉会式 色別リーダーより

## 運動会 PTAボランティアの皆様には感謝申し上げます。

運動会に際しまして、PTAボランティアの方々には早朝より駐車場係として車の誘導をはじめ、下校時の子ども達の安全確保など精力的に活動をしていただきました。また、運動会の後片付けには高学年の保護者の方々を中心にテントの撤収やトイレ清掃などを短い時間で手際よく進めていただきました。お陰様で、運動会を滞りなく終えることができました。ボランティアの皆様のご理解とご協力に感謝いたします。本当にありがとうございました。

\* 表面より

## 運動会についてのご感想・ご意見等をお寄せください

保護者の皆様に昨年度と同様に「Googleform」を活用し、運動会に関する感想・ご意見・ご要望等をいただきたいと思います。全校一斉の開催はできませんでしたが、今年度の開催方法や持ち方について、また、PTAボランティア等を次年度に生かしていきたいと考えています。

後日、関係文書をお配りしますのでご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 今年度の 研究テーマ

### 主体的に学びに向かい、考えを伝え合う子どもの育成 ～「見通す」「振り返る」を充実し、「できた」が実感できる算数科の授業作り～

本校では毎年、研究主題（テーマ）を設定し、子ども達の確かな学力の向上・定着と私たち教員の授業力の向上をねらいとした校内研修を全教員で行っています。これまでの成果と課題を生かし、今年度の研究テーマを上記のように設定しています（2年次計画の2年目です）。前年度の研究では、「ノートづくりの定着」、「対話の充実」などの成果をあげることができたほか、「話し合い・振り返り」の充実に向け、「ペア交流」や「グループ交流」を意図的、計画的に取り入れ、わかりやすく伝える表現力を育てていくことを実践してきました。

その反面、「話を聞く力」や「理由を伝える力」、「要点を絞って書く力」などに課題があり、児童のアンケート結果からは、「知識・技能の定着」には一定の成果が見られるものの、「算数への興味関心」や「粘り強く取り組む気持ち」に課題があることも見えてきました。このことを踏まえ、できるようになったことを伝え合い、振り返る活動を設けることで、学んだことをより深く、確実に定着できるようにしていきたいと考えています。

また、「ノートづくり」では、使用する教材教具（クロームブック使用時など）にあわせて形式を変えていくなど実態に即したものに変わっています。

今年度は授業でつながり合い、協働的に学ぶために、ペア学習 → グループ交流 → 全体交流を積極的に取り入れていきます。課題に対して子ども達同士が関わり合いながら学ぶ機会を増やすことが理解につながりやすいと実感でき、学級集団の高まり、理解の深まりが期待できると考えています。

表現には言葉が必要不可欠です。声に出して、文字にして、伝え方は様々ですが、子ども達一人一人が主体的に学び、生き生きと考えを伝えていくことができるよう「言葉（コミュニケーション）」を大切にしながら、学校全体がチームとなって校内研究を推進していきます。

### おしらせ

今号のタイトルは、「芒種（ぼうしゅ）」（二十四節気の一つです）。芒種（ぼうしゅ）とは、稲や麦など穂の出る植物の種を蒔く頃のこと（実際には田植えを行う時期になります）。この頃は種まきを始め農家の忙しくなる時期です。学校でも運動会を終え、水泳学習や校外学習もはじまり、一段と活発に教育活動を展開していきます。

